CHING A ZZOZ

PARASHAT VAYÉSHEV - PORCIÓN DE VAYÉSHEV

#9/ VAYÉSHEV - "Y SALIÓ"

VAYÉSHEV - Genesis 37:1-40:23

Día 1. Genesis 37:1-3

"Vayéshev" significa dos cosas: y se sentó y/o se asentó, del verbo asentarse en un lugar en una topografía, un asentamiento (Moshav).

Ya'aqov viene de su encuentro con 'Edom (con Esaú) que es su hermano, dice aquí la Escritura:

- 37:1 Y habitó Ya'aqov en la tierra de las peregrinaciones de su padre, en la tierra de Canaán.
- 37. 2: "Esta es la historia de la familia de Jacob: José, siendo de edad de diecisiete años, apacentaba las ovejas con sus hermanos; y el joven estaba con los hijos de Bilha y con los hijos de Zilpa, mujeres de su padre; e informaba José a su padre la mala fama de ellos.

El texto hebreo se expresa así: "Estos son los partos de Ya'aqov". Es notorio que solamente menciona a José, no menciona a los otros hijos que previamente habían nacido también.

Yosef era de 17 años. La escritura hebrea a esa edad la denomina **yéled,** lo cual significa o denota la calidad de subordinado, el texto agrega que era pastor con sus hermanos en el rebaño; y él era siervo. No es este el sentido en el hebreo moderno.

En algunas versiones dice "muchacho", es un término incorrecto. En hebreo aparece la palabra **na'ar** que indica que era un **siervo.** Esta palabra es intercambiable con **yéled.** En otros términos: él servia a los hijos de Bilhá y Zilpá.

Recordemos que Bilhá y Zilpá eran las empleadas de las dos esposas que tuvo Ya'aqov, el primero se casó con Leah a quien le asignaron una sirvienta, una empleada, una doméstica y luego se casó con Rajel y le dieron su doméstica también. Por un desorden que no se justifica Ya'aqov tuvo hijos con todas ellas; con cuatro mujeres. Tuvo un grupo de hijos con las empleadas y un grupo de hijos con las esposas.

Los hijos que están mencionados aquí son los hijos de las empleadas que expresaban rechazo hacia Yosef quien no era hijo de ninguna de ellas, sino de la propia amada de Ya'agov que fue Rajel.

No era simplemente, yo soy hijo de la señora de la casa sino de la esposa; de su amada como tal.

En la parasháh pasada veíamos como Ya'aqov cuando se fue a enfrentar a Esaú con su hueste de maldad dividió los dos campamentos y en el campamento de a tras dejo a su esposa protegida con su hijo Yosef, protegiendo la simiente.

A continuación, dice:

37:3 Y amaba Israel a Yosef más que a todos sus hijos, por ser él hijo de su vejez; y le hizo una túnica talar (y de diversos colores).

Lo amaba más que a todos sus hijos, lo amaba porque era el hijo de su esposa de la que él se enamoró, eso es algo natural. Estos muchachos tampoco tenían la culpa de ser hijos de las empleadas. Pero llevar una vida desordenada va a producir problemas en el corto y mediano plazo tarde o temprano; porque aquí se produjo una rencilla.

Como en el Talmud está escrito: "No puedes cumplir el mandamiento de **no harás** y tampoco puedes cumplir el mandamiento de **harás**. En este caso, el **no harás** seria por ejemplo "no tener preferencia" por alguno de sus hijos porque eso no sería sano y tampoco podía perseverar en **el harás**, esto es amar al hijo de su esposa, porque entran en choque los dos sentimientos.

Además de todo era hijo de su ancianidad y él le hizo una túnica especial.

No se sabe de qué era la túnica. Algunos dicen que, de rayas, de cintas, de piedras de colores. Pero la Escritura en el texto hebreo original, solo dice una túnica de **pasim** (Strong 6446) pero no se sabe que era, tenía que ser algo muy especial; pero no podemos decir que era de colores, que era bordada o que era tejida, qué tenía incrustaciones de diamantes y zafiros. Era algo que ponía en alto la estima que Ya'aqov tenía por su hijo.

Luego sabemos, que sus hermanos le toman envidia, lo echan en el pozo. No deciden si lo matan o no; finalmente lo venden. Yosef se va para Egipto y allí termina esta primera parte.

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.